

C. R. de G. A. de C.

A TODOS LOS GRUPOS

Días hace que queríamos dirigirnos una circular para manifestaros cuáles son nuestros propósitos, pero las circunstancias especiales en que nos encontramos desde el último movimiento, nos ha obligado a permanecer un corto período en silencio. No creáis que este silencio era con el propósito de que el determinara la seguridad de nuestras libertades, sino que era lo contrario: velábamos más por las de otros compañeros que por las nuestras.

Pasado el último movimiento, este comité ostentaba el deseo de proponer a los grupos un pleno de la Regional Catalana. Hoy lo hacemos presente, con más interés y cumpliendo con nuestro deber, puesto que, reunida la provincial de Gerona, y entre otras cosas, acuerda, para proponerlo a nuestra organización específica, la celebración de un comité Regional y cree que éste debe de tener lugar lo antes posible. Creé también la provincial de Gerona que es de suma necesidad llevar a cabo una intensa campaña en pro de nuestros camaradas presos y deportados.

A nadie escapará que tenemos materia más que suficiente, y de suma transcendencia, para que en este pleno se señalen precedentes que, en circunstancias algo adversas, debíamos de continuar para la consecución de nuestras ideas libertarias. No es lícito que en los momentos presentes, cuando el gobierno de la república ha llegado a la cumbre de la estupidez y de la barbarie; cuando los compañeros más significados yacen en las mazmorras carcelarias y en el ostracismo, nosotros permanezcamos indiferentes. Estamos convencidos de

que todo esto lo comprenden los camaradas de la R. C. y a dicho efecto esperamos se pronuncien en pro o en contra de la celebración del pleno propuesto por la provincial de Gerona, como también podrán mandar algún tema que crean pueda ser discutido.

Pongamos los ojos sobre el panorama político de España, y veremos si la actual situación puede prolongarse. Sabemos que los compañeros ostentan el criterio, criterio muy acertado y muy particular, de que, ante el caos en que nos han situado los poderes de la república, el anarquismo tiene que hacerse respetar como también propongan con energía para que el pueblo adquiera su integra libertad y que el régimen autoritario quede sepultado para siempre. Omitamos toda consideración a quienes propongan por una preparación técnica y vayamos de lleno y con perseverancia a vivir las palpitaciones del pueblo, que es el único que moralmente está autorizado para decir si debemos o no debemos ir a la revolución social.

Tenemos algunas cosas que comunicar por el carácter de las mismas, iremos haciéndolo por carta a los demás compañeros. Por el momento sólo nos resta decir, y a este propósito ya haremos salir una nota en TIERRA Y LIBERTAD, de que los grupos se abstengan por completo en mandar la correspondencia a la dirección que tiene el antiguo secretario y, por ofrecer completa seguridad puede mandarse a la dirección que hemos tenido para los giros.

Por hoy, nada más.

Vuestros y de la anarquia.

EL COMITÉ

Desde Burgos

Estancamiento

Burgos la gris. Burgos la mansa, la de sabores anárquicos y anacrónicas afioranzas. Para ti ni pasan años ni la vida avanza, pausada pero firme, por ese sendero eterno e infinito que es el progreso, camino de perfección humana.

Burgos, reducto de todos los elementos de regresión social. Campo abierto a todos los caciquismos. Vergel de humillaciones donde florece, exuberante y magnífica, toda una floración de cobardías, de sentimientos de manzundumbre.

Burgos la estancada. La atrofiada por el virus religioso. Ciudad conventual, con una llaga abierta por cada uno de esos centros expandidores del opio del pueblo.

Burgos hermética, cerrada a los aires de fuera. Burgos gazmofía, pagada a todo lo viejo, a lo carcomido, rutinaria y retardataria. Los vientos de renovación que surinan a través del mundo, resbalan sin dejar huella por la superficie de tu mogigatera estulta.

A la sombra de la catedral, magnífica e inútil, y de tus recuerdos históricos, que transcendentes a polilla, dulcemente mordidos por Santa, rutina, abogada de los abúlicos, duermen la atrofia de sus células pensantes y de su sensario la casi totalidad de sus habitantes.

Burgos es sin disputa la ciudad más retardataria de España. Habián visto justo los llamados carvornicos por los trogloditas que usan y abusan del poder, al intentar iniciar aquí su campaña de regresión.

Burgos posee todas las condiciones de ambiente favorables para que los Herra, los Gil Robles y los tontos de circo que les siguen estile Estévez y Pildahlín, tuviesen éxito de inflación en su cruzada por retrotraernos a los infieles tiempos en que se hacían milagros, se asaban herejes y los señores dueños de vidas y haciendas, disponían a su arbitrio de unos y otros sin ningún control ni freno.

Burgos, cerrada a todas las ideas renovadoras, a penas si tolera que en su seno se manifiesten las tendencias moderadas del republicanismo al uso, pero en manera alguna que organismos de una alta idealidad renovadora cual la Confederación Nacional del Trabajo den oír una voz para exponer sus principios y defender las tácticas que les son caras.

Para impedirlo se han confabulado contra nosotros todos los elementos de reacción que aquí jo son la totalidad de los que actúan en la vida política o social cualquiera que sea la etiqueta que lleven colgada, desde los más moderados "demócratas" a los socialenchufistas pasando por toda la gama de republicanos viejo y nuevo estilo.

El Sindicato Único de Burgos en diversas ocasiones ha intentado organizar actos de propaganda y tantas veces como lo ha intentado

ha fracasado ante el acuerdo tácito y unánime de reducirnos al silencio. Todos los propietarios de salas de espectáculos nos niegan — pagando! — sus locales para exponer, en un mitin o conferencia nuestras aspiraciones y nuestros anhelos.

De la prensa no hablamos. Hecha por escribidores a tanto la linea, en sus columnas no admiten más que ditirambos a los amos ocasionales de la situación, poco importa si son blancos o morados, verdes o rojos, el caso es desligarse, muelemento por la pendiente del favor oficial aun a costa de todas las claudicaciones y de todos los villanillas. Esta prensa, en lugar de salir al paso de todas las extramilitaciones y en defensa de los oprimidos, como sería su deber, se dedica a lanzar lodo y baba en cañoníos sueltos o en artículos imbéciles a los que hemos hecho de ese deber un postulado y de nuestra defensa de parias explotados una razón de lucha, de lucha noble y justa, por ser de legítima defensa.

Pero esta situación no perdurará eternamente. Como la gota de agua que, impertérrita y monotonamente cayendo sobre la roca granítica, llega a oradurla, así nosotros un día y otro haciendo ver al pueblo con machacona insistencia la vacuidad de nuestros asertos y la equivocada de nuestros detractores y adversarios, llegaremos a oradar el régimen actual y destruir este estado de cosas, inhumano y cruel, para, sobre sus ruinas, construir la sociedad armónica que permita a todos satisfacer cumplidamente sus necesidades.

DIEGO SANTIDRIAN

Burgos 1, abril 1932

De Administración

Checoslovaquia: P. 25; Alfaro, Baldero, 5.50; Mahón 2, 7.50 Almanaque, 6.60 paquetes Panipona R. 51.50 que distribuimos; Victoria, Conde, 16 Almanaque, 7.50 paquetes; Espelo, Casado, 12.75; Torrelavega U. 15.70 Libros; Canena S. 2.50 f.; Madrid, H. 50; Villafranca del Panadés T. 15.50 que distribuimos; San Sadurní del Noya Fago 32.25 F. y 15.40 paquetes. Así se hace gracia; Valladolid, M. 55.05 que distribuimos; Valencia, A.C.D. S. 13.20; Dosaqua, T. 2 Aguas; Peñalba de la Sal, L. 18.20; Almudena P. 2.50; Llerena Juncal, 7 paquetes y 31.15 Folletos; Arenys de Mar, Espasa 24, por Conducto de Vértice, Almodóvar del Río; F. Ramos 19 por Conducto de R. Blanca; Habana 11, por conducto R. Blanca; Limoges, M. 7 por Conducto revista Blanca; New York, O. Proletaria, 4, por conducto R. Blanca; Espiga de Francia 15.

dal 15.20; Puente de Valdés B. 26.50 paquetes; II alegorías; Albuin de la Torre S. U. 25, presos y 15 paquetes; Fernández Núñez, R. 13 paquetes 52 Alegorías, 4 Almanaque 1, Folletos; S. Quintín de Medina, F. 2 presos, 4 Almanaque Benítez, Nicolás, 12; Villanueva de Minas, Cano 10; Sevilla Torres, 25 Alegorías; Santander F. 25; Palencia, Ruiz 24.75; Murcia Núñez, R. 6.50; Canesa Lorite 6.05 F.; Inur Muñoz, 10; Almanaque; Serols La Torre 4.50 A. 5.50 Alayán 9.00 paquetes; Alés, Mésquer 20 Donativo y 20 paquetes; Bassan Cadena, 9 libros y 30 paquetes; Achall, R. 3 por conducto T. Harreros; Sabine Pérez 43.15; Tarrasa Giménez, 2 de donativo; Torredelcampo R.

SUSCRIPCION
PRO-PRESOS

Ptas.

Suma anterior	149755
Uno del mundo	7500
Sain Etienne Olvera	11.60
Alamedá. Ateneo Cultural	69.50
Narleone F. Martín, 15; A. Ruiz, 10; J. Fernández, 5;	
Total 30 francos, modeda española	15.00
La Naja. Sindicato Único	24.50
Chiclana. Rodríguez	0.50
Castellón del Vallés. J. Poch	5.00
Cerdà. Martí	5.00
Dos Hermanas. Giménez	5.00
Alhóndiga de la Torre, Sindicato Único	25.00
San Quintín de Medina	2.00
Ferrer	
Torredelcampo. Recolección por el compañero F. Rodríguez, para presos y deportados	12.50
Almadén. Colecta hecha entre los mineros de las minas de azogue, por los camaradas J. Bautista y Teodoro Díaz	109.55
Manresa. Agrupación Faros Logroño. Colecta en un mitin de afirmación Sindicato el 28 de marzo	50.00
Andraitx. Colecta en el Sindicato, B. B. 0.50; J. B. 0.50; J. C. 0.25; M. S. 0.50; Silvela, 2; A. Soler, 0.35	84.00
Olivar de la Frontera. Fernando Nogales, 1; Pedro Miranda, 1; Agustín Sánchez, 1; Cipriano Ortega, 1; Emilio Pinilla, 0.50; Luis Pombero, 1; José Nogales, 1; Antonio Toscano, 1; José Nicamón, 3; Juan Fuentes, 2; Antonio Gata, 0.50; Rafael Ortega 1; José Bosa, 0.50; José, 1; Francisco Coronado, 1; Celestino Cienfuegos, 1; Juan Márquez, 0.50; Fernando Rivera, 0.50; Oriente Matos, 0.50; Martín Delgado, 0.25; Francisco 0.25; Francisco Moreno, 1; Manuel Rangel, 0.30; Teodoro Álvarez, 0.25; A. Hernández, 0.20; Isidoro Borallo, 0.30; Juan Cobo 1; José Casablanca, 0.50 Desiderio Gamero, 0.50; Antoni Pinilla, 0.20; Manuel Gigante, 0.25; Manuel Márquez, 1; Emilia Romero, 1; Francisco Pereira, 0.25; Manuel Méndez, 0.75; Fabián Moreno, 0.30; Mateo Ortega, 0.50; Modesto Lorido, 0.50 Julián Gamero, 0.50; Fernando Cumplido, 0.50; M. Guillermo, 0.50; Miguel Romero, 0.50; M. León, 1; Lucas Gómez, 0.30; M. Murillo, 0.50; Vicente Moreno, 0.50; Ildefonso Macarro, 0.50; Francisco Borrego, 0.50; José Martínez, 0.25; Antonio González, 0.25; Julián Lucas, Lucas, 0.25; Manuel Torrado, 0.25; Francisco Moriche, 0.25; José Nogales 0.25; Francisco Miranda, 0.25; Fernando Portello, 0.25; Diego Domínguez, 0.25; Momicio Cienfuegos, 1; Manuel Márquez, 0.25; Trinidad Márquez, 0.50; Antonio Floroncio, 0.35; Félix Esteban, 0.50; Francisco Marin, 0.25; Ana Joven, 0.25; otra joven id. Maestro León, 0.50; Ezeilo Macaruso, 1; Antonio Moreno, 0.50; Antonio Gámiz, 0.35; Sociedad de Campesinos, 5; Grupo de Cultura, 5	10.60
Nayas de San Juan. L. Ruiz, 1; Andrés, 0.25; A. Martos, 0.25; M. Aranda, 0.30; D. Morales, 0.50; J. Deogracias, 0.25; José Maciá, 0.25; P. Parrilla, 0.25; A. Requena, 0.25; F. Sáez, 0.20; J. María de la Cruz, 0.20; B. Berbel, 1.50	53.00
Villafanca del Panadés. J. Segura, 1; M. Pez, 1; M. García, 1; A. Pérez, 0.50; A. Mata, 0.50; Marcos, 0.50; J. Palcs, 0.50; J. González, 0.75; J. Arasa, 1; J. Beltrán, 0.50; J. Bánchez, 1; A. Solano, 0.50; Emilio y Miguel, 1.50; A. Pérez, 1; Rivas, 1; V. Zaté, 1	
Alzira. Sindicato del Sindicato, Unico: un importador, 1; R. Sáiz, 1; J. Zarzuelo, 0.50; O. Sánchez, 0.50; J. Gallo, 1; J. Antón, 0.50; B. Ronda, 0.50; Alonso, 0.50; P. Fernández, 1; B. Arranz, 0.50 F. Revuelta, 0.50; R. Revuelta, 0.50; J. Anteparra, 0.25; J. L. Bilbao, 0.25; F. Salvador, 0.75; V. del Hoyo, 0.50; Cítores, 0.25; Ismael, 0.50 Un tasquero, 1; Un celador, 0.25; V. E. 1; F. Parote, 1; Calvo, 2; Un lechero, 0.10; Guindilla, 0.10; M. García, 1; Fernández, 0.75; F. Sánchez, 1; Llucero, 0.25; Gómez, 0.25; Moreira, 1; Ferreiro, 1; Fuente, 0.50; Vallámar,	
DENUNCIADOS	
Nuestro número 53 fue denunciado y recogido, como asimismo el número 57 por los artículos "Al país" y "La guardia civil, como siempre, asesina al pueblo", o sea el artículo de fondo y como ilustración, que se dice en el número 58, "Ha sido tuniblado en los artículos 'Rutas de la Revolución' y 'Huerta de borrasca'".	
Protestar para qué? Asco nos dan estos procedimientos y esta forma de interpretar la libertad de impresión en esta República de Trabajadores.	
Hasta otra vez.	

Desde Espejo

La voz de los pueblos

Son tantas las fatigas que atraen los campesinos andaluces que todo corazón noble, que todo hombre que sienta un poco las injusticias de que son víctimas las clases obreras de todos los ramos, no puede por menos, que indignado por el proceder inhumano de los actuales gobernantes, coger la pluma y con sus escasos conocimientos de campesino que no ha tenido otro estudio que el trabajo agobiador desde edad de siete años, demostrar a la opinión pública los ineluctables procedimientos de que es víctima

para ahora convertirse en sus mayores enemigos.

Recuerdo con dolor de mi corazón aquéllos días cuando el pueblo ebrio de política inculcada por los nobres que estaban al frente de las organizaciones obreras (y llamándose antipolíticas) que entre otras muchas cosas le decían al pueblo que él que iba a los Ayuntamientos a velar por los asuntos públicos de los trabajadores y que si no podían que se incorporaran otra vez a su respectivo sindicato para luchar en contra de todo régimen que no le reconociera el derecho a los trabajadores. ¡Pero mágicas palabras! no sólo continúan en sus puestos sino que colaboran con la política Social en la que ya he mencionado. ¡Pero ah gobernantes viviordillos y falsos redentores! Los pueblos se van dando cuenta de vuestras ambiciones e inquietudes y se cijsan los puños de coraje de ver lo vilmente que han sido engañados y ya va entrando en sus cerebros la verdad tanta veces repetida "La política es el arte de engañar a los pueblos" y se agrupan todos en las filas libertarias para ir creándose un espíritu consciente y en un día no lejano, dar el empuje arrullador y sobre los címinos de esta inicua sociedad crear otra basada en la Libertad, Igualdad y Amor, esto es, el Comunismo Anárquico.

EUGENIO LUASCA

Servicio de Librería

A. Lorenzo: El sindicalismo creyente	0.20
E. Reclus: El porvenir de nuestros hijos	0.20
Dr. H. Converti: República y anarquía	0.20
P. Gorl: Vuestro Orden y nuestro desorden	0.20
P. Kropotkin: La ley y la autoridad	0.20
Eusebio Reclus: La anarquía	0.20
Julián Gamero, 0.50; Fernando Cumplido, 0.50; M. Guillermo, 0.50; Miguel Romero, 0.50; M. León, 1; Lucas Gómez, 0.30; M. Murillo, 0.50; Vicente Moreno, 0.50; Ildefonso Macarro, 0.50; Francisco Borrego, 0.50; José Martínez, 0.25; Antonio González, 0.25; Julián Lucas, Lucas, 0.25; Manuel Torrado, 0.25; Francisco Moriche, 0.25; Diego Domínguez, 0.25; Momicio Cienfuegos, 1; Manuel Márquez, 0.25; Trinidad Márquez, 0.50; Antonio Floroncio, 0.35; Félix Esteban, 0.50; Francisco Marin, 0.25; Ana Joven, 0.25; otra joven id. Maestro León, 0.50; Ezeilo Macaruso, 1; Antonio Moreno, 0.50; Antonio Gámiz, 0.35; Sociedad de Campesinos, 5; Grupo de Cultura, 5	1.50
Enrique Malatesta: Entre campesinos	0.20
S. Faure: Contestación a una Mella: El crimen de Chicago	0.20
M. Bakunin: La política de la Internacional	0.20
Faura: Los crímenes de Dios	0.20
Mella: Organización, agitación y revolución	0.20
Rey: ¿Dónde está Dios?	0.20
Merlino: Porque somos anarquistas	0.2